Compte-rendu du conseil d'école de Coësmes Mardi 23 juin 2020

Présents:

Monsieur Gallard, maire

Madame Ramage, adjointe enfance et jeunesse.

Mesdames Auffret-Henry, Berre, Chany, Houssais, Principaud, Chuillot, représentantes de parents d'élèves

Mesdames Guichard, Berthe, Chevrel, Dumontier, Ferchaud, enseignantes,

Monsieur, Juhel, enseignants

Madame Gastel, enseignante et directrice de l'école

Excusés:

Madame Carré, inspectrice de l'éducation nationale de la circonscription de Bain-de-Bretagne

Monsieur Dekkers, représentant de parents d'élèves

Madame Dumontier, enseignante

Monsieur Le Prado, enseignant

Le conseil d'école suit l'ordre du jour proposé

I. Bilan de la fin d'année 2019-2020 depuis le confinement

1/ Le confinement du 16 mars au 11 mai

Devoirs d'abord donnés aux élèves par mails, puis peu à peu, mise en place du travail sur Toutatice.

Les parents sont satisfaits de la continuité pédagogique mise en place durant cette période. Les parents ont aussi bien répondu, en grande majorité, aux retours de travail que leur demandaient les enseignants.

Un lien s'est créé entre parents et enseignants durant cette période.

En CP, les élèves ont bien progressé en lecture, grâce à la présence soutenue d'un adulte pour les faire lire : la relation privilégiée entre parents et enfants a porté ses fruits.

Toutes les familles de l'école avaient accès à une connexion internet ou ont réussi à avoir un accès. Il a parfois manqué de postes informatiques dans les maisons quand plusieurs enfants devaient travailler sur l'ordinateur.

Il y a eu quelques élèves qui ont décroché.

En général, le travail a été bien suivi jusqu'aux vacances, puis cela a été plus dur de reprendre ensuite alors que le déconfinement était annoncé.

Le travail a continué d'être mis sur Toutatice par les enseignants jusqu'au 8 juin.

Un enfant prioritaire a été gardé pendant la majorité de la période, les jours scolaires, par M.JUHEL, Mme CHEVREL et Mme HERRAULT que nous remercions pour leur disponibilité.

2/ La période du 11 au 1 er juin

Le souhait de la mairie était qu'aucun parent ne soit empêché d'aller travailler à cause d'un problème de garde.

Les TPS-PS-MS n'ont pas été accueillis en classe, les règles sanitaires semblant impossibles à appliquer à des élèves de cet âge.

- -garderie d'urgence avec les ATSEM : 3 enfants (/30) pour les TPS/PS/MS qui n'avaient pas de solution de garde.
- -GS: 8 élèves(/21) sont revenus tous les jours.
- -CP: 7 élèves(/17) sont revenus tous les jours.
- -CE1: 11 élèves(/17) sont revenus tous les jours.
- -CE2: 5 élèves(/12) sont revenus tous les jours.
- -CM1/CM2 Irène: 12 élèves(/22) sont revenus tous les jours.

-CM1/CM2 Hélène: 15 élèves(/21) sont revenus tous les jours.

60 élèves sont revenus à l'école sur les 140 inscrits. (retour de 43% des élèves)

Le retour des élèves à l'école s'est bien fait. En petits effectifs, ils ont bien appris à respecter les gestes barrières, même s'il a fallu davantage les reprendre en maternelle et CP. Les élèves étaient contents de revenir en classe.

- 3 / La période du 1 au 8 juin.
- -service d'accueil d'urgence pour les élèves de TPS-PS-MS dont les classes étaient encore fermées.
- -Accueil des GS tous les jours : 17 élèves /20 sont revenus à l'école.
- -Accueil des CP tous les jours : 11CP/17 sont revenus à l'école.
- -Accueil des CE1 tous les jours : 14 CE1/17 sont revenus à l'école.
- -Accueil des CE2 tous les jours : 9 CE2/12 sont revenus à l'école.
- -Accueil des élèves de la classe de CM1-CM2 de Mme Dumontier tous les jours : 16/élèves sur 22 sont revenus à l'école. Un roulement d'un élève par jour qui est resté à la maison a été effectué pour garder 15 élèves en classe.
- -Accueil des élèves de la classe de CM1-CM2 de Mme Guichard en alternance : 2 jours CM2 (lundi et mardi) -2 jours CM1(jeudi et vendredi) : 19 élèves sur 21 sont revenus à l'école.
- 4/ La période du 8 au 20 juin

Le gouvernement a demandé la réouverture de toutes les écoles : tous les niveaux ont dû rouvrir dans la limite des possibilités sanitaires. Ce n'était pas efficient d'ouvrir aux petits car on a été obligé de les accueillir en tous petits effectifs pour respecter autant que possible les gestes barrières, et cela a demandé de passer à des semaines de 2 jours pour les GS au lieu de 4. Mais cela semblait aussi une bonne chose que les PS/MS retournent un peu à l'école avant les grandes vacances pour ne pas être trop perdus à la rentrée de septembre.

- -réouverture de la classe de PS/MS : accueil des élèves une journée/semaine : 15 élèves r sont revenus à l'école/30.(cela fait environ 6 élèves par jour en comptant les élèves prioritaires)
- -Accueil des GS 2 jours/semaine : 17 élèves /20 sont revenus à l'école. (lundis et mardis ou jeudis et vendredis)
- -Accueil des CP tous les jours : 11CP/17 sont revenus à l'école.
- -Accueil des CE1 tous les jours : 14 CE1/17 sont revenus à l'école.
- -Accueil des CE2 tous les jours : 9 CE2/12 sont revenus à l'école.
- -Accueil des élèves de la classe de CM1-CM2 de Mme Dumontier tous les jours : 16/élèves sur 22 sont revenus à l'école. Un roulement d'un élève par jour qui est resté à la maison a été effectué pour garder 15 élèves en classe.
- -Accueil des élèves de la classe de CM1-CM2 de Mme Guichard en alternance : 2 jours CM2 (lundis et mardis) -2 jours CM1(jeudis et vendredis) : 19 élèves sur 21 sont revenus à l'école.

Les élèves prioritaires ont été accueillis dans les classes tous les jours (sauf si pas de besoin), quelques élèves sans solution de garde ont aussi été accueillis dans les classes. Il n'y a plus eu de service de garderie d'urgence.

- 23 élèves sur 140 ne sont pas revenus du tout à l'école. (retour de 84% des élèves).
- 5/ La période du 22 juin au 3 juillet

Le protocole sanitaire a été assoupli. Toutes les classes ont pu rouvrir et tous les élèves sont repris à plein temps à l'école.

Le travail à distance s'est arrêté.

Seuls 5 élèves ne sont pas revenus à l'école : 97% des élèves sont retournés à l'école.

6/Le périscolaire

La cantine et la garderie ont pu rouvrir grâce au peu d'inscription des enfants. Au départ, il y a eu 2 semaines où le élèves devaient arriver avec un pique-nique, car la société de restauration n'avait pas rouvert.

A la dernière période, nous sommes quasiment au maximum de la capacité de la cantine en respectant les distances entre groupes : environ 80 enfants mangent sur 2 services (écoles publique et privée), contre 140 habituellement.

II. Préparation de la rentrée 2020-2021

1/ Budget 2020

- -demande que la photocopieuse de la maternelle soit changée pendant l'été : elle ne tiendra pas une rentrée de plus (nombreux appels au réparateur cette fin d'année).L'appel d'offre est en cours.
- -une table à langer a été installée en maternelle (avec la scolarisation obligatoire a 3 ans, plus d'élèves arrivent à l'école sans être propres)
- -les nouveaux ordinateurs seront installés à l'école le 28 août : une tablette pour les maternelle (prise de photo par les élèves), 2 petits ordinateurs dans la classe de CP, un ordinateur dans la classe des CM1-CM2 pour l'enseignant (l'ordinateur précédent qui commande le TBI est en toute fin de vie).

2/ Effectifs à la rentrée

L'école reste à 7 classes l'année prochaine.

L'équipe pédagogique reste stable l'année prochaine, mais Mme SOLLIER-GUESDON ne reprendra pas ses fonctions tout de suite. (remplaçant non encore nommé)

- Pauline Maloeuvre et Sylvie Herrault (ATSEM) en classe enfantine. (de la TPS à la GS)
- Valérie Sollier-Guesdon et Virginie Lanfranchi (ATSEM) en classe enfantine (TPS /PS/MS/GS)

Il s'agit d'équilibrer un maximum les 2 classes de maternelle. Les ATSEM sont de plus en plus prises par les PS qui ne sont pas forcément propres : il faut répartir les petits.

- Marion Ferchaud en CP
- Sophie Berthe en CE1
- Marianne Gastel en CE2 (déchargée un jour /semaine)
- Irène Dumontier en CM1-CM2
- Hélène Guichard en CM1-CM2

Des AESH seront également présentes dans les classes pour certains élèves.

Effectifs de l'école publique présentés au conseil d'école du 23 juin 2020

	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
Effectifs en mars 2019	4	13	16	21	17	17	12	21	22	
	54 élèves en maternelle				89 élèves en élémentaire					143
Effectif prévu pour la rentrée 2020	5	7	13	15 (-1)	21	15 (-3 +1)	17 (- 1+1)	12	20 (-1)	
(selon les données connues le 11/06/20)	40 élèves en maternelle				85 élèves en élémentaire					125

Les effectifs sont en baisse. Le nombre de naissances a continué de diminuer.

2 familles quittent l'école (1 déménagement, 1 école privée), 2 élèves sont orientés, 2 familles arrivent d'autres communes.

Malgré la baisse des effectifs, il n'y a pas de fermeture de classe pour la prochaine rentrée car une loi est passée pendant le confinement disant que les écoles rurales n'auraient pas de fermeture sans accord du maire. (nous étions prévus en fermeture définitive cette année).

Pour bien faire connaître notre école, nous avons mis en place cette année le site internet de l'école.

En cette fin d'année, nous avons aussi préparé un flyer que nous envoyons à chaque nouveau parent ainsi qu'un livret d'accueil en maternelle.

3/ Rentrée

Attention, les horaires de l'école changent : 8h30-11h45/13h45-16h30

La rentrée aura lieu <u>le mardi 1 septembre à 8h30</u>. Les listes des classes seront affichées dès le vendredi 28 août sur les panneaux d'affichage des deux sites d'école.

Pour les parents de TPS, PS et MS, il sera possible de venir déposer les couvertures des enfants pour la sieste le vendredi 28 août après-midi.

Ce même jour, à 17h, les nouveaux parents de maternelle sont conviés à venir visiter l'école car les portes ouvertes n'ont pas pu avoir lieu en mars et les enfants inscrits ensuite n'ont pas encore visité l'école ni rencontré les enseignants.

La nouvelle cantine fonctionnera pour tous les élèves de l'école en 2 services.

La coordinatrice enfant-jeunesse, Amélie, ne sera plus là à la rentrée prochaine. Un recrutement est en cours, mais cela ne sera sans doute pas encore effectif en septembre.

Une réflexion est aussi lancée pour occuper les enfants sur une pause méridienne qui sera plus longue.

4/Projets

- -photo de classe sous forme de trombinoscope en cours d'impression. La moitié des bénéfices sera reversée au photographe à titre d'action de solidarité car la profession a aussi souffert de la perte d'activité durant le confinement. Les photos seront distribuées en fin de semaine.
- -classe de mer : Elle a été repoussée du **lundi 19 au jeudi 22 avril 2021 pour les élèves de CP/CE1/CE2** (les mêmes élèves que ceux qui auraient dû partir). (les parents ont déjà payé leur part, il seront remboursés intégralement si le séjour ne pouvait pas avoir lieu)
- -Piscine pour les GS/CP/CE1/CE2/CM1/CM2 les jeudis au deuxième trimestre.
- -projet escrime pour les CM1-CM2.
- -projet <u>escalade pour les CE2</u> les jeudis du premier trimestre.
- -Spectacle de musique verte qui devait avoir lieu en juin reconduit le mardi 22 septembre.
- -projet sur les tracés artistiques d'ALI dans Coësmes la semaine du 21 septembre.
- -Thème de « Respectons la nature » reconduit pour l'année suivante.
- -Projet musique sur la nature qui continue à la rentrée.
- -Sortie archéo pour les CE2 et les CM1 à la Roche aux fées le vendredi 25 septembre.
- -pique-nique partagé avec les parents d'élèves et les élèves le vendredi 25 septembre.

Bon été à chacun!

N'hésitez pas à regarder les animations qui sont proposées sur la commune pour occuper l'été (mercredis de la Roche aux fées...)

Compte rendu rédigé par Marianne GASTEL